

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS

	"Desconocido ejecutado a tiros"
	"Se adelanta PRI en Tula y Tulancingo"
	"Siedo detiene a 4 polis más; ahora fueron de Pachuca"
	"Ahí está mi forma de vivir, no cambiaré: FOR"
	"En la huasteca Osorio cumple compromisos"
	"Negro panorama para perredistas"
	"Ante comicios, preservar la paz social pide Osorio"
	"Gobierno y municipios deben mil millones en energía: SME"
	"Regresa Esparza Hidalgo para reclamar a gobiernos"
	"Usan de caja chica fondo educativo"
	"Alarma deuda de los estados"
	"No circula"

INSTITUCIONAL

Milenio-Concluye el proceso electoral en Hidalgo: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo presentó el informe relativo a 4 sentencias emitidas por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, con las que se clausuró los trabajos del proceso electoral de la elección de gobernador y diputados locales 2010. Luego del análisis de los expedientes SUP-JDC-35/2011 y acumulado SUP-JRC- 37/2011; SUP-JRC-41/2011; SUP-JRC-46/2011, durante la quinta sesión extraordinaria del mes de febrero del Consejo General encargado del proceso electoral de la elección de gobernador y diputados locales, se presentó el informe de dichas sentencias. Respecto a la cuarta sentencia radicada bajo el expediente SUP-JRC-276/2010, relativo al juicio de revisión constitucional presentado por la coalición *Hidalgo nos Une* en contra de la coalición *Unidos Contigo*, la Sala Superior del TEPJF resolvió confirmar la declaración de validez de la elección de gobernador constitucional de Hidalgo, así como la entrega de la constancia de mayoría a favor del priista Francisco Olvera Ruiz, quien encabezó a los partidos tricolor, Nueva Alianza y Verde Ecologista. Posterior a la lectura del informe, el Consejo General del Instituto Estatal Electoral clausuró los trabajos relativos al proceso electoral de la elección ordinaria de gobernador y diputados locales del año pasado. (Misael Zavala, página 10)

Reloj-El IEE aplicará nuevo criterio de resolución de procesos sancionadores: Como cada elección deja un nuevo aprendizaje, los comicios de gobernador sirvieron para crear un nuevo criterio de resolución de procedimientos administrativos sancionadores (PASE) expresó el consejero presidente del instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo. "La lección que nos deja esta elección es un nuevo método de resolución de PASEs" indicó, al tiempo desechó la posibilidad de crear un reglamento para resolver las quejas que se presenten ante el IEE, en este sentido, expresó que "el criterio está dado por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Pese a que en días pasados sostuvo se trabajaba en un reglamento interno para resolver este tipo de asuntos,

ahora el consejero presidente explica que la resolución se realizará apegada a los nuevos criterios jurídicos; sin hacer un documento. Señaló que los tribunales han cambiado algunas posturas, por lo que es necesario considerarlas a la hora de resolver un asunto. En otro orden de ideas, Jiménez Rojo calificó como "normal" la resolución del TEPJF en torno a la elección de gobernador, toda vez que aseguró todas las resoluciones se dieron apegadas a las leyes, por lo que no podría haber sido de otra forma el fallo. Destacó que ahora el trabajo del IEE se centrará en la organización y desarrollo del proceso electoral que está en puerta: el de ayuntamientos, y en resolver dos asuntos que aún están pendientes de la elección de gobernador. (Verónica Ángeles, página 05)

PARTIDOS POLÍTICOS

Milenio-PAN registra tres mil militantes en 4 meses: El Partido Acción Nacional (PAN) ha tomado protesta a más de tres mil ciudadanos que se han sumado a la ideología panista desde octubre pasado. De acuerdo con Raymundo Ordóñez, secretario general del PAN, explicó que estas personas, que no eran panistas, se sumaron al blanquiazul para las elecciones del 3 de julio, mismo que ya rindieron protesta como parte del movimiento territorial de dicho instituto político el cual hasta el momento ha abarcado cerca de 45 municipios. "Hemos visitado a la gente que se quiere sumar al partido, desde el mes de octubre hemos sumado un trabajo donde vemos a los municipios como movimientos territoriales y ahora les estamos tomando protesta", indicó el panista. "Estamos recorriendo todo el estado, hemos tenido también reuniones distritales, pero nuestra intención es visitar a los 84 municipios de la entidad, por lo mientras vamos 45 municipios donde hemos tomado la protesta territorial", dijo. Mientras el PAN en Hidalgo informó que tras la intensa campaña, 52 municipios tienen la intención de conformar una alianza. (Misael Zavala, página 11)

Uno más uno-Tiene PRD panorama electoral complicado: "Los partidos políticos viven de su credibilidad política y de su solvencia en el ejercicio del poder público. Por ello, son muy significativas las recientes declaraciones del presidente del Comité Directivo Estatal del PRD, Pedro Porras, quien ha reconocido lo desgastante y peligroso que resulta el factor AMLO en la vida política de su partido de cara a las elecciones municipales del 2011. Ante ello, se puede afirmar que "el capital político del partido Perredistas, víctimas del factor AMLO, afirma Canek Vázquez. Del sol azteca está en su peor momento", sostuvo el diputado federal Canek Vázquez Góngora. "Más que un secreto a voces, es un hecho claro y contundente que el mesianismo de Andrés Manuel López Obrador le ha hecho un daño enorme no sólo al PRD, sino también al sistema de partidos y a la democracia mexicana en su conjunto", precisó. Lo anterior, agregó, porque AMLO representa un modelo de autoritarismo personalista que resulta inconcebible en las democracias modernas. Precisó que en esta nueva etapa de la democracia mexicana, al PAN y al PRD les correspondería fortalecer el sistema de partidos, a través de ampliar la oferta de proyectos políticos con realismo y responsabilidad. "Pero lo que han hecho es, curiosamente, enrarecer y depre-ciar nuestra democracia", dijo el diputado federal priista. "Si el Partido Revolucionario Institucional (PRI) se ha mantenido durante tantas décadas en el ejercicio del poder, es por la estabilidad y la unidad que hemos sabido mostrar y demostrar ante la sociedad. "Cualquiera otra explicación es falsa y tendenciosa. La gente desea gobiernos sólidos y con rumbo definido a favor de la gente. Sólo un partido unido, como el PRI, puede convencer a la gente de la superioridad de su proyecto", afirmó el legislador. "Las divisiones internas del PRD seguramente ahuyentarán a la gente. Si el mismo Pedro Porras llama a sus filas a "blindar" a su partido del propio López Orador, ¿qué podemos esperar de este instituto político? "Podemos ver con facilidad lo que se avecina: la guerra entre perredistas afines a AMLO y perredistas adversos a él. Por esto, ya sea solo, o en coalición, el PRD tiene un panorama complicado", subrayó. Destacó que es necesario construir un ambiente social y electoral adecuado para la entidad, a fin de evitar campañas negras en los comicios para renovar ayuntamientos del próximo 3 de julio. Señaló que es importante que las próximas campañas se centren en exponer propuestas concretas, privilegiar el formato de debate y emplear los medios de comunicación y barras de opinión para impulsar este ejercicio de discusión. "Debemos evitar, a toda costa, las atmósferas corrosivas, que únicamente beneficiarían a las fuerzas violentas y desestabilizadoras de nuestro estado. En Hidalgo, por décadas hemos vivido los beneficios de una democracia estable y pacífica. No debemos perder este valor social", afirmó el legislador hidalguense. (redacción, página 03)

Independiente-Rechazan priistas candidaturas ciudadanas; PAN aprueba posibilidad: El Partido Acción Nacional (PAN) en Hidalgo aprueba la posibilidad de reformar la Ley Electoral para dar paso a las candidaturas independientes. En contraparte, el Revolucionario Institucional censuró toda posibilidad de que ciudadanos puedan detentar poder político. El presidente el Comité Directivo Estatal (CDE) de Acción Nacional, Gonzalo Trejo, se dijo dispuesto a discutir las reformas necesarias para que ciudadanos ajenos a algún partido que tengan la intención de contender por un cargo de elección popular, lo hagan bajo el amparo de la ley. Aunque por otro lado advirtió que el crimen organizado podría infiltrarse con mayor facilidad en el financiamiento de campañas políticas. En este sentido, el líder blanquiazul puntualizó que en el futuro, de aprobarse las candidaturas ciudadanas, será necesario colocar candados que eviten la intromisión de recursos ilícitos. "Sí estamos de acuerdo, pero con ciertas limitantes, para garantizar que no haya 'lavado' de dinero", dijo en

entrevista. Trejo Amador puntualizó la necesidad urgente de una reforma electoral de fondo, para darle equidad a los partidos políticos en procesos electorales. Cerrazón priísta Por su parte, la secretaria general del CDE del PRI, Gloria Hernández Madrid, negó cualquier posibilidad de analizar una propuesta de reforma que dé cabida dentro del sistema electoral estatal a las candidaturas ciudadanas. Los partidos son los únicos que deben proponer las candidaturas, para eso se hicieron, si no, no tendrían razón de ser, aseguró. Se le sobre dónde entra el poder de la ciudadanía. "La ciudadanía nos ha depositado la confianza para que identifiquemos los liderazgos de las personas que habrán de representar los intereses de la gente", afirmó la funcionaria. (Gerardo Neria, página 06)

Síntesis-Xóchitl en la mira de Pachuca: Finalmente el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación descalificó las impugnaciones que interpusiera Xóchitl Gálvez en contra de Francisco Olvera Ruiz, ratificando a es-te como gobernador electo de Hidalgo, y la misma Berta Xóchitl dijo acatar la resolución. Sin embargo y tal como se mencionara tanto durante la campaña de ambos contendientes por la gubernatura de Hidalgo, todo indica que más que gobernar Hidalgo, Xóchitl tenía en la mira gobernar Pachuca, y aceptó su interés por competir por la capital hidalguense en las próximas elecciones. El jueves anterior, y arropada nuevamente por el Partido Acción Nacional, Xóchitl Gálvez "jugueteo" con la posibilidad de competir el 3 de julio por la alcaldía de Pachuca, y sentarse en la oficina principal de la Casa Rule durante cuatro años. De ser lanzada por el blanquiazul como candidata a la presidencia, y respaldada por el Sol Azteca en sus pretensiones, la ingeniera en electrónica le apostaría a que los pachuqueños volvieran a votar a favor de esta afianza, como lo hicieron en el proceso electoral anterior, cuando ganaron las elecciones los dos candidatos azulinos al congreso del estado. Acompañaría entonces, en una presidencia municipal clave, a Francisco Olvera Ruiz durante gran parte de su administración, colaborando, según ella, a desarrollar a Hidalgo, "porque si le va bien a Olvera leva bien a Hidalgo", aunque convertida también en una piedrita en el zapato de la administración estatal por iniciar. Es indudable que con su peculiar estilo de decir las cosas, Xóchitl Gálvez no dejaría pasar ningún error u omisión gubernamental, remarcándolo ante los hidalguenses. Se convertiría así, de hecho, en el órgano fiscalizador de la administración pública más contundente en la entidad, con señalamientos a diestra y siniestra. Quedaría sin embargo un punto por demás preocupante para la población: la rebatinga por los cargos principales en la administración municipal, por los partidos políticos que le entrarán a la alianza para impulsar a Xóchitl. Un punto álgido que se vive en todos aquellos estados y municipios en donde triunfaron las alianzas entre PRD y PAN, pues una vez obtenido el triunfo, entonces cada partido insiste en jalar para su beneficio los principales cargos en la administración. Una postura totalmente contraria a las alianzas con el PRI, en las que los aliados saben que el tricolor no les dejará fuera, pero será el único que decida desde el candidato a competir hasta el reparto de funciones dentro de la administración. De cualquier manera si Xóchitl Gálvez decide lo que es considerado ya como un hecho, competir por la presidencia municipal de Pa-chuca, es de esperarse que su campaña electoral la fundamente en los errores de administraciones anteriores, en descalificativos, más que en propuestas, aderezado todo con su florido lenguaje. (Dolores Michel, página 08)

INSTITUCIONES ELECTORALES

"No se generó información"

PLANO ESTATAL

Milenio-CTM garantiza 80 mil votos para el tricolor: En el marco de los festejos del 75 aniversario de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), su dirigente en Hidalgo, Jesús Priego Calva aseguró que el sindicato que representa garantiza más de 80 mil votos para el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en las próximas elecciones del 3 de julio donde se renovarían las 84 alcaldías que conforman la entidad. Además de estar trabajando en materia laboral, la CTM también está trabajando en lo electoral para asegurarle el triunfo al partido tricolor. "Son más de 80 mil trabajadores los que tenemos afiliados en estos momentos en todo el territorio hidalguense y nuestros estatutos nos señalan el apoyo al Partido Revolucionario Institucional, así que en las próximas elecciones nosotros apoyaremos con más de 80 mil votos, porque no sólo son los trabajadores si no también sus familias". Priego Calva destacó el apoyo del PRI para atender las demandas de los trabajadores y gestionar acciones y proyectos para el adecuado desarrollo e integración de los cetemistas a la realidad política y económica de México. "El PRI responde a los intereses de la gente; los otros partidos simplemente están en contra de nosotros", dijo. Por su parte la secretaria general del Comité Directivo Estatal, Gloria Hernández calificó a la Confederación de Trabajadores de México como un motor de desarrollo en todo el país e Hidalgo "y es por eso que el PRI reconoce y comparte la defensa permanente que este sector impulsa en favor de las familias de la entidad y el país". (Jonathan Collazo, página 10)

Milenio-FOR plantea nueva forma de gobernar: Francisco Olvera Ruiz, gobernador electo de la entidad, señaló que desde el primero de abril su gobierno priorizará la atención a las más de 5 mil comunidades, la planeación de carácter regional y las políticas que impulsen las administraciones municipales. "Al traducir esto en programas y acciones, obviamente tendrá que haber cambios en algunas líneas", respecto a la forma en que Miguel Ángel Osorio Chong gobernó por seis años el estado de Hidalgo. Aunque indicó que su forma de gobernar cambiará, el gobernador electo de la entidad reconoció el trabajo realizado por el actual mandatario, Miguel Ángel Osorio, "encuentro a los actores económicos trabajando, encuentro muchas obras en proceso, ayuntamientos respaldados por el gobierno, están sentadas las bases del desarrollo". De acuerdo con el ex alcalde de Pachuca, "conozco el presupuesto 2011, sé que hay recursos para iniciar los proyectos que hemos comprometido y para darle continuidad a muchas de las acciones, esto es como un tren que no se va a parar, va a seguir trabajando, simplemente uno sobre la marcha tenemos que treparnos". Además, "hay proyectos que no se pueden variar o cambiar, carreteras y obras de infraestructura que se tienen que terminar, porque son obras multianuales, en etapas, hay cosas con las que hay que tener continuidad". Dijo. "Pero hay otras acciones que tendrán un sello propio, no sólo a partir de lo que yo creo, sino a partir de lo que la misma sociedad nos ha demandado para darle mayor atención a las comunidades a partir de la planeación de cada una de las regiones con una visión municipalista", expresó. El Plan de Desarrollo que será la base del gobierno que emprenderá Olvera desde el primero de abril, se nutrirá de los compromisos adquiridos desde su campaña como los derivados de los "foros regionales, los 500 documentos firmados ante notario y las propuestas recabadas durante su gira de agradecimiento". (Ángel Cabrera, página 11)

Crónica-Marchan unos 6 mil sindicalistas en Pachuca; exigen a gobiernos: Alrededor de 6 mil integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), junto con otras organizaciones, principalmente agremiados mineros y ex estudiantes de la extinta normal rural Luis Villarreal (El Mexe) se manifestaron en la capital hidalguense bajo la consigna de defender la electricidad como un bien de la sociedad mexicana, por lo que pretenden que no se privaticen las empresas que la distribuyen en el país y "Calderón no las entregue a las trasnacionales". En el marco de la segunda cabalgata de la organización sindical en el país, las autoridades de seguridad en la entidad realizaron los cortes a la circulación y vigilancia desde la carretera México-Pachuca a la altura del bulevar Santa Catarina, el bulevar Felipe Ángeles, avenida Revolución, calles del centro de la ciudad e inmediaciones de la plaza Juárez. En entrevista, el secretario general del SME, Martín Esparza, manifestó que "es un mensaje muy claro a las autoridades federales y estatales a que se sumen a esta jornada nacional porque se respete la ley y la Constitución". Aseveró que el Partido Acción Nacional (PAN) se va a ir del gobierno federal, pues ellos son responsables de toda la tragedia nacional en el alza de impuestos, insumos, de la agresión a los sindicatos, falta de empleos, pérdida del poder adquisitivo, de toda la corrupción y más de 35 mil ejecutados en la guerra fallida contra el narcotráfico. Agregó que el principal objetivo es restituir las fuentes de trabajo, pues las reglas son permanentes y la Ley del Servicio Público de Energía Eléctrica no se modifica, la cual hace referencia al servicio de la Compañía de Luz y Fuerza del Centro y Comisión Federal de Electricidad. Consideró que si los legisladores no asumen su responsabilidad y dejan esas funciones al Ejecutivo, entonces los poderes desaparecerán, pues gobernar con decretos es reflejo de un gobierno autoritario que no respeta las leyes. Esparza Flores declaró que buscará el diálogo con el gobernador electo, Francisco Olvera, para restablecer la legalidad en torno a la fuente de empleo de los ex trabajadores de CLYFC. Entre las consignas de los manifestantes se escucharon que la compañía de Luz y Fuerza y la CFE son empresas públicas y de los mexicanos, por lo que convocaron a la población a no permitir que "Calderón las entregue a las trasnacionales". A lo que siguió la aseveración de que "la electricidad es un derecho social de todos los mexicanos". Jorge Amezcua, secretario del exterior y vocero oficial del sindicato, planteó que la materia de trabajo existe todavía, por tanto se tiene que dar la sustitución patronal o la creación de una nueva empresa para atender a la zona centro. Los electricistas cumplen 16 meses de resistencia con la participación actual de más de 16 mil 500 ex empleados. (Sara Elizondo, página 08)

Reloj-Ante comicios, preservar la paz social pide Osorio: Miguel Ángel Osorio Chong, gobernador del estado de Hidalgo, finalizó su gira de trabajo por la Huasteca, con un llamado a la civilidad a los diferentes institutos políticos, a fin de que el proceso electoral por venir se caracterice por ser tranquilo y en paz, para beneficio de todos los hidalguenses. En entrevista con medios de comunicación que le acompañaron durante su estancia de dos días en este sector de la entidad, dijo que los tiempos actuales requieren de un ambiente de armonía y no de encono, al tiempo que demandó madurez por parte de quienes vayan a contender en los comicios. "Hay que tener madurez para enfrentar un proceso interno y mayor madurez para poder aceptar el resultado de una elección, tenemos que darle certidumbre, tranquilidad, paz, estabilidad social a la Huasteca y a todo el estado y los más obligados son los líderes, los políticos y los partidos". Dijo que con este tipo de actitudes se garantizará que la renovación de los 84 ayuntamientos se lleve a cabo de manera normal y no se presenten situaciones que alteren la paz social que debe prevalecer en torno a la elección del mes de julio del presente año, de tal forma que se mantenga la tranquilidad el estado. Manifestó que este llamado no es exclusivo de un instituto político en específico, sino es para todos los que de una u otra forma inciden en la decisión que la ciudadanía plasmará en las urnas, razón por la que pidió a los abanderados de cada estructura, el actuar con responsabilidad de cara al proceso. En

esta ocasión, el mandatario hidalguense visitó los municipios de Huejutla, Huautla, Atlapexco, Yahualica y Jaltocán. Durante esta gira de trabajo, agradeció el apoyo que aseguró tuvo de los huastecos para consolidar y superar las metas que se plasmaron en su Plan Estatal de Desarrollo (PED). (Cruz Alberto García, primera plana)

PLANO MUNICIPAL

Criterio-Encabeza PRI preferencias en Tulancingo: Como ya es costumbre, esta casa editorial salió a las calles de los municipios de mayor importancia y con mayor capital político de Hidalgo para conocer las preferencias electorales de cara a los comicios del domingo 3 de julio de este año, cuando se renovarán las 84 alcaldías. En Tulancingo los resultados, a cinco meses de la jornada electoral, muestran una clara preferencia por el Partido Revolucionario Institucional, que acapará 56 por ciento de las respuestas favorables de esta muestra. Le sigue el Partido Acción Nacional, con 23 por ciento; el PRD, con 14 por ciento; y muy atrás, con apenas 3%, continúa Convergencia; y con 1% Panal, PT y quienes aún no deciden. Si bien los resultados reflejan que aún la mayoría del electorado no ha decidido o no sabe aún por quién votará, de las personas que sí contestaron es notorio que hay gente bien informada que comienza a marcar una clara tendencia por la preferencia partidista. Sobre la posibilidad de la conformación de una alianza opositora al PRI en este municipio el rechazo es claro, pues alcanzó 63 por ciento de las preferencias, lo que refleja una clara aceptación a las mismas entre la gente que desde ahora dice que votará por la oposición. Sin embargo, 40% de los que aceptarían una alianza PAN, PRD, PT y Convergencia esperarían que Acción Nacional la encabezara, aunque 30 por ciento esperarían que el candidato fuera Alejandro Rosas, quien es perredista. En el PRI, Enrique Gerardo Macedo Ortiz, Joaquín Árcega Chávez, Oralia Vega Ortiz y Luis Alberto Marroquín Morato encabezan las preferencias. En el PAN, Alejandro Ahued y Damián Sosa Castelán pelean por la candidatura; en el PRD Julio César Soto Márquez y Alejandro Rosas García mantienen un empate. En Convergencia va sólo el senador Francisco Xavier Venganza. **Metodología:** Con el fin de conocer la intención de voto de los electores de Tulancingo y Tula, en Hidalgo, con respecto a los partidos y sus posibles candidatos a alcaldes en las próximas elecciones del 3 de julio de este año, se realizó un levantamiento de opinión vía encuestas en ambos municipios, encuestando únicamente a residentes con credencial de elector vigente y que tengan la intención de acudir a votar. • Los días 19 y 20 de febrero pasados se aplicaron 500 encuestas a una muestra estratificada representativa elegida de manera aleatoria en Tulancingo de Bravo y Tula de Allende. • El nivel de confianza es de 95%, con un margen de error de 4.37%, lo cual significa que al menos 95 de cada 100 veces el error es máximo del +4.37% • Por la anticipación con respecto de la elección, se incluyeron preguntas abiertas para conocer la preferencia espontánea del elector y se preguntó si estaría de acuerdo con una alianza opositora al PRI. (Jorge Ávila, página 08)

Criterio-Mantendrían la alcaldía de Tula tricolor: El Partido Revolucionario Institucional se mantiene al frente de las preferencias rumbo a la renovación de la alcaldía de Tula de Allende, con nueve puntos de ventaja sobre el bloque opositor, conformado por el PAN, PRD, PT y Convergencia. Según los resultados de la encuesta realizada por Criterio durante los días 19 y 20 de febrero en dicho municipio, el PRI fue el elegido por 49 por ciento de los consultados; seguido por el PRD, con 23 por ciento; después, el PAN, con 19 por ciento. Los partidos Verde Ecologista de México y del Trabajo obtuvieron 3 puntos; mientras, Convergencia y el Panal alcanzaron 1 por ciento. En cuanto a la conformación de una alianza opositora, 69 por ciento de los encuestados se mostró en contra. Al ser cuestionados sobre que partido debería encabezar al bloque opositor, la mitad de los participantes señalaron al PAN; y 39 por ciento, al PRD. Sobre el mejor candidato para esta alianza, 52 por ciento esperaba que fuera el panista Isidro Romero Alcántara, seguido por el perredista José Luis Rodríguez, que fue señalado por 21 por ciento de los participantes. Sobre la larga lista de aspirantes priistas, que cuenta con 12 nombres, solamente fueron reconocidos cuatro, de ellos Jaime Allende González y Noé Paredes Meza fueron los más mencionados, aunque 61 de cada cien consultados dijo desconocer quién podría ser el candidato a alcalde del tricolor. Sobre la importancia de los 12 que buscan la candidatura, destacan los mismos cuatro personajes. En cuanto al PAN se refiere, Isidro Romero Alcántara acapara 8 por ciento del gusto de los posibles electores encuestados, por 92 por ciento que aún no sabe quién podría ser el candidato. De la misma manera, en el PRD, 92 por ciento aún desconocen al posible aspirante. (Jorge Ávila, página 08)

PLANO NACIONAL

Milenio-AMLO creyó la ironía de Cárdenas: Chuchos: La corriente perredista de Los Chuchos consideró que el llamado de Cuauhtémoc Cárdenas para que Andrés Manuel López Obrador asuma la dirigencia del partido se trató de "una fina y cruel ironía" que el tabasqueño se tomó en serio, al negarse ayer a cambiar sus decisiones. En entrevista telefónica, Jesús Zambrano, representante de esa tribu perredista, sostuvo que la negativa expresada por López Obrador refleja un autismo autoritario de corte tropical, "de yo ya decidí; no me importa lo que diga el ingeniero, yo ya tomé mi ruta". Dijo

que, en el fondo, lo dicho por Cárdenas era "quédate con el PRD si eso es lo que quieres, y el otro dijo 'no, yo ya tomé mi ruta', como si él pensara que de veras se estuvieran repartiendo el partido". A decir de Zambrano, la respuesta de López Obrador confirma la posición que el tabasqueño ha tomado, de que no existe ninguna posibilidad de reconciliación con la dirección nacional del partido. "Es una clara determinación de que el Movimiento de Regeneración que él impulsa no tiene nada que ver con la reconciliación nacional, sino con la clara actitud de exclusión de los que no piensan como él." —Él parece haber tomado en serio lo dicho por el ingeniero o ¿realmente cuál es el juego que toma López Obrador al contestar de esta manera? —Todo pareciera significar que lo ha tomando en serio, quizá lo que puede tomarse como un dardo envenenado que le lanzan y que lo asume como tal. Zambrano y la también diputada Mary Telma Guajardo celebraron el sentido del humor y la "fina ironía" de Cuauhtémoc Cárdenas, por sugerir que el PRD se ponga a disposición de Andrés Manuel López Obrador para que éste restablezca el orden interno. Advirtieron que el tabasqueño no es parte de la solución, sino "pieza activa e indiscutible de los diferendos" dentro del PRD. Zambrano sostuvo que el hipotético arribo de López Obrador a la dirigencia nacional del partido significaría la exclusión de la corriente mayoritaria (Los Chuchos), mientras Guajardo dijo que "la única forma de darle gusto a Andrés Manuel sería dejarle el partido para él solo", aun cuando los estatutos no lo permiten y una modificación a modo sería abdicar a la democracia interna del PRD. Mary Telma Guajardo indicó igualmente que el llamado a dejar el partido a disposición de López Obrador fue simple y sencillamente una declaración irónica de Cárdenas. "Y es que la única forma de darle gusto a Andrés Manuel sería dejarle el partido para él solo, pero eso no depende de caprichos personales, sino de las decisiones mayoritarias en los órganos de dirección interna", remarcó. La diputada Guajardo subrayó que el fondo de la crisis perredista es la confrontación entre dos izquierdas diametralmente opuestas. (Fernando Damián, página 18)

COLUMNAS POLÍTICAS

Criterio-Se dice...

que a partir de hoy se comienzan a medir fuerzas entre la clase política hidalguense de cara a las elecciones del 3 de julio y sus superalcaldías, Criterio, fiel a su tradición, realiza las primeras encuestas de opinión rumbo al proceso electoral que dará paso a los 84 presidentes municipales que gobernarán cuatro años siete meses.

Mañana, Criterio publicará los resultados de la encuesta de opinión de Pachuca; el miércoles tocará el turno a Huejutla y Tizayuca; y el jueves Mineral de la Reforma e Ixmiquilpan.

que mucha gente se pregunta con extrañeza cuál fue el motivo de la presencia de Moisés Jiménez en el Congreso local este viernes. La extrañeza, dicen, se debe a que el dirigente moral de la Sección 15 del SNTE no es diputado local ni electo del Panal, tampoco es miembro de la dirigencia de la Sección 15, por lo que la incógnita se hace mayúscula y la sorpresa se multiplica.

Sin embargo, dicen algunos más enterados que no hay de qué sorprenderse, pues el ex dirigente de la Sección 15 y ex diputado federal asistió para presionar a los legisladores para que se apruebe la ley de educación estatal en la presente semana, hecha ad hoc del organismo sindical al que pertenece.

que es un hecho la incursión de docentes del estado vecino de San Luis Potosí en la zona de la Huasteca hidalguense, donde han comenzado a promover la afiliación de docentes hidalguenses al nuevo Sindicato Independiente de Trabajadores de Educación en México (SITEM)

que el alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez, hizo una tremenda comilona este fin de semana para celebrar su cumpleaños. En el evento estuvo presente un buen número de la clase política estatal, de cara a su último año de gobierno frente al ayuntamiento.

que en Tlanchinol el ex alcalde Nemorio Medina y ex dirigente de la CNC en la región anda muy ocupado promoviendo a su vástago, del mismo nombre, para que sea el candidato del tricolor a la alcaldía de aquel sufrido municipio. Para tal efecto, sostiene una serie de reuniones con líderes de distintas organizaciones del municipio para solicitarles apoyo a cambio de mayores canonjías en la siguiente administración municipal, qué listo.

que mientras el alcalde de Huehuetla, Fredy Lau Ríos, se la vive en la capital del estado paseando con su familia, el municipio que “gobierna” lo ha dejado a cargo de su concuño, Amadeo Blancas Gonzáles, suspirante, todo con el fin de medir que tal grado de aceptación tiene entre los habitantes del lugar.

(redacción, página 03)

Milenio-El pájaro carpintero...

Que quien ya se descartó para contender por la alcaldía de Pachuca es la primera dama de los profesores, **Mirna García**, quien aunque tenía muchas ganas de ir por Pachuca sus colaboradores dicen que desistió por culpa de los disidentes que se ganó, los que se hacen llamar sindicato independiente de maestros, pues no quiere compartir con nadie todo lo que ha logrado al frente del sindicato.

Que a la ex candidata a la gubernatura por Hidalgo, **Xóchitl Gálvez**, le negaron en el **IFE** su carta de residencia de Pachuca, presuntamente porque se enteraron que no ha vivido en la capital hidalguense durante los últimos años. Dicen que su estrategia para llegar a la candidatura por Pachuca se está viendo coartada, pues no puede aspirar a un cargo de elección popular si no acredita que ha sido ciudadana de Pachuca, por lo menos cinco años seguidos.

Que ayer en la cabalgata-manifestación que realizaron los pocos integrantes que quedan del **SME**, comandados por **Martín Esparza**, volvieron a hacer de las suyas, pues tal parece que más que en marchas, los electricistas las han convertido en actos de vandalismo, pues ayer durante su paso por la avenida Madero de Pachuca se les vio a algunos armados con palos y piedras que comenzaron a aventar a los que pasaban por el lugar, pero como siempre, nadie les dijo nada.

Que a los dueños de los estacionamientos en las plazas comerciales de Pachuca ahora sí ya se pasaron de listos. Dicen que les han enseñado a sus empleados a ser prepotentes y en algunos estacionamientos hasta cobran de más, pues antes por permanecer hasta menos de 15 minutos, la estancia salía gratis, pero ahora con el nuevo reglamento están cobrando hasta 10 pesos, así se queden los usuarios cinco minutos. ¿Habrá alguna autoridad que detenga los abusos?

Que Gonzalo Trejo y su séquito de seguidores están muy emocionados porque ya llevan más de tres mil afiliados al **PAN**, pero lo único malo es que son ciudadanos que les hicieron firmar un papel de afiliación, por lo que los votos seguros que tendrían con estos nuevos militantes sería menos de la mitad. Pero lo bueno que los panistas son bien optimistas y siguen convenciendo a la gente de las comunidades alejadas.

(redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

“Los diputados de federales que representan al estado no pueden permitir a un gobierno que use a las instituciones públicas para entregar el patrimonio de los mexicanos a los extranjeros.”

Martín Esparza, líder electricista, ayer durante su manifestación por las calles de Pachuca, donde solicitó audiencia con el gobernador.

“Pachuca ha crecido de manera desordenada, como muchas partes del país, poder tener un orden, dar una cara mejor a los fraccionamientos.”

Sonia Cristina López, regidora panista de Pachuca, sobre la insistencia de su bancada en poder ordenar los fraccionamientos.

“Hemos visitado a la gente que se quiere sumar al partido, donde vemos a los municipios como movimientos territoriales.”

Raimundo Ordoñez, secretario general del PAN, sobre su proceso de afiliación.

(redacción, página 03)

Independiente-El Socavón: Policías encierran policías... ¿y quién vigila al vigilante? (redacción, primera plana)

Uno más uno-Pachuquillas: Ya pasaron tres semanas y la empresa constructora del conjunto residencial Platina, localizado a un costado de Plaza Galerías, en la ciudad de Pachuca, no ha cumplido las observaciones que hizo la Secretaría de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Ecología, por lo que se mantiene la suspensión de la obra, aplicada por el organismo... (redacción, primera plana)

Crónica-Vocales extraviadas....

Olvera y las elecciones: Ahora que ya el priismo hidalguense está feliz porque el TEPJF desechó impugnaciones y validó el triunfo de Francisco Olvera como gobernador electo, es un buen momento para hacer los primeros escarceos sobre lo que urge atender en materia política. Desde mi perspectiva las dos grandes tareas que tendrá Olvera Ruiz a lo largo de su mandato son los procesos electorales; el de julio próximo donde elegiremos alcaldes y el del 2012 para renovar la Presidencia de la República. Los alcaldes que están por elegirse gobernarán de forma paralela a la administración de Olvera y por ello será clave para su partido, el PRI, asegurarse de ganar no solamente el mayor número de ayuntamientos, sino los más grandes, con o sin la ayuda del Partido Verde y Nueva Alianza. Las alcaldías han sido convertidas en centros de operación político-electoral, además de bastiones económicos para liderazgos locales a los cuales ningún partido, por fortalecido que se diga puede renunciar. Hoy vemos cómo las corrientes internas tricolores se despedazan por imponer a sus candidatos –mentira que volteen hacia sus bases– en ayuntamientos de todos los calibres pues en ello les van contratos de obra, recursos y poder. Ningún gobernador que desee tener control político de su estado podría tolerar que un alcalde de oposición bajara recursos directamente de la federación como podría pasar en Pachuca, Mineral de la Reforma, Ixmiquilpan, Huejutla o Tula. Un factor fundamental para el análisis de los próximos meses es la relación entre Miguel Osorio y Olvera. Claro que a sus detractores les conviene esparcir rumores sobre un rompimiento, pero es evidente que esto no va a suceder porque cada uno tendrá definido su ámbito de responsabilidad. Osorio viajará al Estado de México a partir del 2 de abril y tendrá una participación determinante en el equipo de Enrique Peña Nieto y su proyecto hacia la presidencia. Es casi un hecho, lo acompañarán colaboradores como Eugenio Imaz, secretario de Planeación; Manuel Sánchez, titular de Agricultura y Gerardo González, secretario de Gobierno. El gobernador constitucional, si todo le resulta al PRI, se consolidará como un alfil en el ajedrez de Peña Nieto y el horizonte será más que prometedor para el estado. Olvera Ruiz, una vez instalado en cuarto piso del edificio de gobierno, desarrollará todos los procedimientos para oficializar el Plan Estatal de Desarrollo que marcará la columna vertebral de su gestión. Del gabinete que acompañara a Olvera cada día son más frecuentes comentarios sobre la ratificación de Damián Canales en Seguridad Pública, así como Nuvia Mayorga –no determinado a dónde– y especulaciones como la llegada a la Secretaría de Salud de Dolores Osorio y Víctor Velasco a la Secretaría de Gobierno; este último, vínculo natural entre los mandatarios. Un acierto político, dicen los expertos, es que en el gabinete estén representados personajes de todas las corrientes tricolores, aunque podría ser más complicado si se habla de cohesión, al menos en el inicio de labores. Pero Olvera centrará todos sus esfuerzos en el estado, ni un milímetro más allá de nuestras fronteras, para eso tendremos un interlocutor ideal con la federación, cercano y confiable: Miguel Osorio. Olvera ya trabaja en los equilibrios dentro de lo que será su gabinete, pero también lo hace para nivelar las aguas con sus aliados Panal y PVEM. En el festejo de la plaza de los 4 vientos fue notoria la participación del Panal y su líder estatal Fernando Flores, una presencia que no se vio en campaña y que habla claramente de un proceso reconciliatorio. De la recomposición que logre Olvera con el Verde y Nueva Alianza dependerán, ya lo decíamos, los resultados de la elección municipal, pero también los del proceso federal de 2012. Ejemplo es que la maestra Elba Esther Gordillo, Miguel Osorio y Francisco Olvera pactarán las alianzas electorales, pero en un plano general, luego a nivel de piso serán otros los operadores y ahí estará el punto fino del trabajo local. Entrarán en juego otros actores políticos como varios diputados federales y líderes magisteriales, pero ese es un tema que merece un análisis aparte. Con el tiempo encima, el equipo de Olvera no tendrá momentos para más festejos, porque a la vuelta de la esquina está su primera gran prueba. (Andrés Torres, página 03)

Crónica-Agujeros negros...

Una decisión inoportuna: El fallo del miércoles del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) a favor de la coalición *Unidos Contigo* y en particular del gobernador electo Francisco Olvera Ruiz, resulta algo más que inoportuno al grupo que quiere quedarse con el capital político del pasado proceso electoral, porque genera decepción y causa un fuerte desgaste a la ex candidata a gobernadora Xóchitl Gálvez Ruiz, quien ahora amaga con postularse para Pachuca por el Partido Acción Nacional (PAN). La impugnación de la coalición *Hidalgo nos une* tenía serias inconsistencias, se apreció durante el proceso, lo que habla de la falta de profesionalismo legal y político de quienes integraron el recurso legal que se fue diluyendo paulatinamente, mientras Xóchitl Gálvez insistía en sus recorridos que ganarían porque había pruebas suficientes, por eso mantiene su estrategia de descalificación pero ahora en contra de los magistrados del tribunal electoral. El retraso en la decisión final del TEPJF, a quien más benefició fue al gobernante Partido Revolucionario Institucional (PRI), porque inmovilizó en mucho a la oposición y en particular a Xóchitl Gálvez, ya plenamente identificada con el panismo, pero tratando de manipular a grupos perredistas en municipios principalmente del Valle del Mezquital, lo que está provocando rupturas, aunque se insista en que no hay conflictos internos graves en la entidad. Pero no se puede negar que el conflicto nacional que provocó la separación de Andrés Manuel López Obrador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) tendrá efectos por su postura de un no rotundo a las coaliciones con la derecha, ya que en Hidalgo el tabasqueño tiene presencia y buena cantidad de simpatizantes al interior del Sol Sonriente, que se fortalecerán ante el dominio que ha tenido Nueva Izquierda (NI). Y con la bandera del triunfo de la legalidad, el Revolucionario Institucional puede emprender una campaña de posicionamiento paralela al programa institucional del gobernador electo Francisco Olvera Ruiz, "Voces por Hidalgo" y al trabajo final del gobernador saliente, Miguel Ángel Osorio Chong, que puede tener un efecto electoral positivo para las elecciones municipales. (Alberto Witvrum, página 05)

Uno más uno-Radar Político...

234 DIAS...: Tras 234 días de haberse efectuado la elección de gobernador y diputados locales a la LXI Legislatura del Estado, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TRIFE), por fin resolvió el Juicio de Revisión Constitucional SUP/JRC/276/2010, a través del cual la coalición "Hidalgo Nos Une" impugnaba la declaración de validez de la elección y la expedición de la constancia de mayoría expedida en favor del candidato priista José Francisco Olvera Ruiz, que lo convirtió en gobernador electo. Los siete magistrados de la Sala Superior del TRIFE, en sesión pública del pleno votaron de manera unánime por desechar el juicio, al considerar que la coalición actora no logró probar 16 de los 17 supuestos agravios manifestados en su demanda y solo haber aportado las pruebas de que "Unidos Contigo" integrada por PRI-PANAL-PVEM, colocó espectaculares en seis puentes peatonales de la capital hidalguense, pero no sus afirmaciones de que se rebasaron topes de campaña, que se utilizaron recursos públicos para favorecer al tricolor o que hayan participado servidores públicos en actos de proselitismo. Los magistrados coincidieron en que muy graves fueron las acusaciones hechas por "Hidalgo Nos Une", algunas de ellas tanto que en caso de haberse probado habrían sido causa de nulidad de la elección; pero anotaron que igual de grave fue que ni las dirigencias de los partidos, ni los representantes de la coalición o su candidata Xóchitl Gálvez Ruiz, aportaran las pruebas de sus acusaciones y ni siquiera dieran indicios o elementos que llevaran a una documentación mínima de sus dichos, pese a que contaron con tiempo y oportunidades de sobra para hacerlo. Pero ante la falta de pruebas, los magistrados dijeron que el tribunal debe resolver sobre hechos probados y no sustentándose en suposiciones hipotéticas, por lo que fue ratificado el triunfo de José Francisco Olvera Ruiz en las urnas y este tomará posesión de la titularidad del Poder Ejecutivo el próximo 1º de abril en sustitución del gobernador Miguel Ángel Osorio Chong. (Joel Sánchez, página 06)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

Rapé

Amable invitación



el país del nunca jabaz
Machetazo a caballo de espadas



Plaza Juárez

